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国资委负责人回应国企改革热点问题

央企重组不会出现
一哄而起的“重组潮”

3 月 7 日，上海 1933 老场坊，“真·好”2017 TCL
冰箱洗衣机新品全球上市发布会盛大开启。

发布会上，TCL免污式桶中桶洗衣机一发布即吸
引了媒体与用户的极大关注。在洗衣机领域，长期存
在着二次污染的难题，包括洗衣机对衣物的二次污
染，以及衣物与衣物之间的交叉污染。2016 年 TCL
冰箱洗衣机开创免污式洗衣机新品类，先后推出了免
污式波轮洗衣机和免污式滚筒洗衣机，解决了波轮、
滚筒两大类别洗衣机对衣物洗涤的二次污染难题。

这款产品的发布，意味着 TCL 洗衣机构建了行
业全免污系统解决方案，免污式洗衣迈入 3.0 时代，
引领洗衣机行业健康化转型，也让全社会更关注公

众健康问题。据悉，接下来 TCL 冰箱洗衣机还将发
起为期三年的“真免污计划”，在全国各地征集洗衣机
内筒相关图片及视频，以实际案例引发用户对洗衣二
次污染的关注，开启健康免污新生活。

在冰箱产品上全新发布 TCL 一体变频风冷冰
箱，历经3年潜心研究，凭借17项核心技术、205项专
利，终于实现基于专业风冷的 3 大突破，首创一体变
频技术，推出一体变频风冷冰箱，通过科学分配冷风
的结构设计和一体变频的制冷控制技术，为用户提供
最佳的食材存储方案。 曾梅

TCL冰箱洗衣机革命性新品全球首发

国企改革要有新突破
肖亚庆介绍说，今年国企改革要在七个

方面有新突破、新举措。
——加强国有资产监管。要在监管的

系统性、有效性、针对性上下功夫。
——强化风险控制。改革就是要奔着

问题去，哪儿的问题多就优先改哪儿。控制
风险是我们贯彻落实稳中求进总基调的根
本保证。

——深入推动央企重组。围绕凝聚力
量、调整结构，在钢铁、煤炭、重型装备、火电
等方面，不重组肯定是不行的。

——推进瘦身健体提质增效。还要剥
离办社会职能，解决历史遗留问题。

——加快公司制改革。今年央企要完
成公司制改革。

——混合所有制改革上要进一步推
动。数量上要扩大，层级上要提升，更要有
深度的进一步拓展。

——全面从严加强国企党的领导、党的
建设。这是工作的重中之重。

混改突破口要进一步扩大
混合所有制改革是国企改革的重要突

破口。肖亚庆在回应相关提问时说，今年混
改突破口要进一步扩大。

“适合在三、四级企业搞混合所有制改
革的，就在三、四级企业搞，有的企业希望层
级再进一步升高，要根据实践发展和效果来

看。”肖亚庆说。
他强调说，混合所有制不是“一搞就

灵”，也不是所有的国企、央企都要搞混改，
宜混则混、宜独则独、宜控则控。“国有企业
不一定控股，也可以参股。”

加快推进煤电、钢铁等行业的重组
针对央企未来重组计划的提问，张喜武

表示，我们不搞行政“拉郎配”，也不是搞简
单的“归大堆”，更不搞新的垄断，不会出现
一哄而起、大规模的“重组潮”。

“今后我们仍然要坚持成熟一户、重组
一户的原则。”他表示，一是要聚焦重点领域
搞重组，加快推进煤电、重型装备、钢铁等行业
的重组整合，推动解决产能过剩问题。积极探
索境外资产整合，提高国有资本运营效率。

二是要探索有效的重组方式。遵循市
场经济规律和企业发展规律，适应行业、产
业发展要求，以市场为导向，采取各种有效
方式来推进中央企业的重组。

改革优先考虑职工安置
据肖亚庆介绍，去年包括去产能在内央

企瘦身健体过程中涉及职工约 11 万人，通
过内退转岗、劳务外包以及解除劳动合同等
方式，相关企业对这些员工做了妥善安置。

对于未来改革可能涉及到的类似问题，
他重申，要多兼并重组、少破产，把职工的安
置、职工的利益放在优先位置考虑。

今年国企改革重点何在？混合所有制改革“痛
点”如何破解？哪些领域央企将加大重组力度？国
企瘦身健体会不会带来“下岗潮”？

3月9日下午，在十二届全国人大五次会议举
行的记者会上，国务院国资委主任肖亚庆和副主任
张喜武等负责人介绍了今年国企改革的总体思路，
并对相关热点话题作了回应。 ▋据新华社

陈吉宁谈大气污染治理:

不是短期两三年能解决的
环保部部长陈吉宁昨日就“加强生态环境保护”的相关问

题回答中外记者的提问。
陈吉宁称，一般来讲，环境问题不是短期两三年可以解决

的，需要一个比较长的时间，所以当我们判断一个环境污染
控制策略是不是有效，需要把这些起波动作用的气象条件排
除出去。这样我们才知道采取的措施方向对不对，力度够不
够，这是一个非常重要的工作方法。

他称，如果从三年来的情况看，变化是实实在在的，是显
著的。可以讲，它是一个整体的、全面的改善。 ▋据新华社

国家发改委副主任宁吉喆：

处置“僵尸企业”会有严格标准
国家发改委副主任宁吉喆９日在人民大会堂“两会部长

通道”上回应“‘僵尸企业’会否受地方保护”时说，处置“僵尸
企业”会有严格标准，将狠抓落实。

宁吉喆说，“僵尸企业”一定要清理，各个省份都下了很大
功夫，保证去产能得到落实。债转股也要用市场化、法治化
的办法来推进。 ▋据新华社

黄洁夫委员：

养老服务要与医改结合在一起
９日，卫生部原副部长黄洁夫委员表示，养老服务要与医

改结合在一起，把医养结合养老服务业发展起来。
黄洁夫认为，养老服务要跟医改结合在一起，把三级甲等

医院的资源下沉到地方去，把三甲医院的品牌和一些空置的
二级医院、乡镇医院结合起来，把一些空置的二级医院转型
成为医养结合的养老服务产业。 ▋据新华社

胡晓义委员：

老龄化提出挑战，但我国有能力应对
“每天有24000多人进入到60岁。”中国社会保险学会会

长胡晓义委员9日表示，老龄化不是洪水猛兽，应对招数是有
的，办法是有的，关键是落实。他说，我国养老保险基金收支
平衡略有结余，但也确实存在两个突出的结构性矛盾。

▋据新华社

梁凤仪代表：

建议将“职务侵占罪”并入“贪污罪”
全国人大代表、广东昭信企业集团董事长梁凤仪建议，把

“职务侵占罪”并入“贪污罪”，不再以国资、民资性质的不同
来论罪量刑，以使刑法对各种所有制经济主体给予同等的法
律保护，为振兴实体经济作出更大的贡献。 ▋据澎湃新闻

79岁院士王梦恕：

高铁早晚要涨价，但不会乱涨
全国人大代表、中国中铁股份有限公司副总工程师王梦

恕表示，高铁票价早晚要涨，具体怎么个涨法，这个不是中国
铁路总公司能定下来的。将近20 多个铁路局，哪个地方涨，
哪个地方不涨，而且涨多少，国家都要研究。 ▋据《新京报》


